

Escasean recursos para apoyar programas productivos (El Financiero 27/02/09)

Escasean recursos para apoyar programas productivos (El Financiero 27/02/09) Héctor A. Chávez Maya Viernes, 27 de febrero de 2009 Recibe SRA 59 mil solicitudes y sólo atenderá 14 mil. Anuncia Escobar mil 610 mpd para Promusag y Fappa. Niega subejercicio del presupuesto; se ejerce todo, dice. Abelardo Escobar. - REFORMA AGRARIA, SIN MARGEN DE MANIOBRA La Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) recibió 59 mil 129 solicitudes de ayuda de sus programas Fondo de Apoyo a Proyectos Productivos (Fappa) y de la Mujer en el Sector Agrario (Promusag), pero únicamente podrá atender 14 mil, por no contar con el presupuesto necesario. El titular de la dependencia, Abelardo Escobar Prieto, informó que a fin de fomentar la inversión en el sector agrario nacional, este año habrá una mayor promoción al Programa de Fomento de la Inversión Pública y Privada (FIPP) en la propiedad rural, al que se canalizarán mil 620 millones de pesos este año, principalmente para proyectos de ecoturismo, agrícola e industrial, mientras que en 2008 se invirtieron mil 150 millones. Entrevistado luego de entregar reconocimientos al personal de la dependencia, informó que se analizan las solicitudes para financiar sólo las mejores propuestas, luego de que en 2008 de los poco más de siete mil proyectos productivos de FAPPA y Promusag aprobados, al menos el 15 por ciento no se realizaron y hasta el momento no se ha presentado una justificación. "El año pasado atendimos más de siete mil grupos, y a pesar de que tuvimos 900 millones para Promusag y 585 para FAPPA, muchos de ellos no se aplicaron." Para este año el presupuesto de ambos programas asciende a mil 610 millones de pesos, y se espera que a más tardar al inicio del segundo trimestre esté aplicado más de 50 por ciento de los recursos. Más supervisión Al responder a las acusaciones de organizaciones campesinas que aseguran que la dependencia tiene un importante subejercicio de los recursos de los programas mencionados, el funcionario aseguró que el presupuesto de la SRA se ejerció en su totalidad. Dijo que este año la secretaría supervisará a los grupos para ver cómo van funcionando los programas, conocer su avance y el éxito que han tenido desde su aplicación. Con relación al FIPP señaló que en lo que va del año se ha logrado la firma de ocho convenios con una inversión inicial de 12 millones de pesos; sin embargo, en la medida en que se dé certidumbre a los inversionistas, los recursos para el campo serán mayores. "Esa certidumbre en la tenencia de la tierra es un atractivo para que haya inversión, y la gran mayoría de los núcleos agrarios están legalizados; ese programa de inversión privada lo que busca es que los inversionistas tengan tranquilidad para explorar los recursos naturales que pueden ser explotados en una forma más productiva y sustentable." Por otra parte, Escobar Prieto confió en que el campo seguirá siendo el menos afectado por la crisis financiera mundial, aportando mayor crecimiento al Producto Interno Bruto en el país. Violencia generalizada Tras reconocer que el fenómeno de la violencia se ha generalizado hasta el sector rural mexicano, dijo que este flagelo sólo se puede combatir dando certidumbre en la tenencia de la tierra, y brindando oportunidades de desarrollo en actividades productivas que le ofrecen a los ejidatarios una manera digna de vivir. Actualmente se tienen registrados 601 conflictos agrarios y la meta de este año es atender por lo menos 220, aunque advirtió que ello no depende de la SRA sino de la voluntad de las partes para dialogar y encontrar una solución conjunta.